
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« J’angoisse quand je pense à tous les détachements que j’ai à vivre pour 
avoir une vie spirituelle adulte !  » 

 
C’est normal ! Alors souvenons-nous que Marie est Mère du détachement ! 
 
C’est un signe de bonne santé psychologique de ressentir une certaine angoisse à 

l’idée de tous ces détachements à opérer. Adoptons la Vierge MARIE dans ce travail 
d’enfantement ! Dieu veut que nous nous donnions à Lui par Marie. Elle a été associée d’une 
manière unique au Sacrifice de la Croix et à la joie de la Résurrection : elle a une compassion 
unique lorsque nous souffrons car elle sait ce que c’est que d’agoniser à travers les nuits, les 
angoisses et les déchirements. Elle est vraiment Mère et sait adapter les croix purificatrices à 
la force de chacun de ses enfants. 

Elle est unie au Ressuscité et remplie du Saint Esprit Consolateur. En vivant en Elle 
nos détachements douloureux, nous expérimenterons sa consolation. Les enfantements dans 
les douleurs deviendront en Elle enfantements à la Résurrection. 
 

Le but de la vie humaine est de se donner. Le but de la vie chrétienne est de se livrer 
sans réserve aux autres et à Dieu.  
 

« Qui aura trouvé sa vie la perdra  
et qui aura perdu sa vie à cause de moi 

 la trouvera. » Mt 10, 39. 
 

« Tous les conseils que je vous ai donnés dans ce livre n’ont qu’un but, celui de vous 
amener à vous livrer complètement au Créateur, à Lui remettre votre volonté et à vous 
détacher des créatures. » « Ô mes sœurs, quelle force renferme ce don. Il ne peut manquer 
d’attirer le Tout-Puissant à ne faire qu’un avec notre faiblesse, à nous transformer en lui. » 

Sainte Thérèse d’Avila. 
 

« L’Eglise a besoin de nouveaux saints ! » Jean-Paul II 
 

Qu’est-ce qu’un saint ? 
 

Un pauvre qui s’est laissé saisir par l’Esprit Saint et qui est devenu un être d’amour. 
Cette expérience divine ne rejaillit pas seulement sur le saint lui-même, elle irradie 
automatiquement le Corps de l’Eglise et le monde. Mais un tel envahissement de l’amour 
divin est impossible si le saint ne se débarrasse pas de toutes ses attaches. Creuser la question 
du détachement et s’atteler à ce travail de purification personnelle ne concerne donc pas 
seulement notre propre vie spirituelle, cela touche à la nouvelle évangélisation.  
 

Evangéliser ne se réduit pas à des techniques : 
« Ce qui compte, ce n’est pas ce que nous faisons, mais ce que Dieu fait en nous. »  

Père Vayssière. 
 



Evangéliser, c’est ne plus faire obstacle à l’envahissement de l’Esprit Saint : 
« La moindre parcelle de pur amour est plus précieuse aux yeux de Dieu, elle est plus 

profitable à l’Eglise, dans une apparente inaction, que toutes les autres œuvres ensemble ». 
 Saint Jean de la Croix. 

 
L’élément essentiel de la mission est la conversion et la sainteté : 
« La perspective dans laquelle doit se placer tout le cheminement pastoral est celle de 

la sainteté. » Jean-Paul II 
 
 

« L’essentiel de la religion est la relation de l’homme avec l’inconnu que  
la foi nomme Dieu. » 

Cardinal Joseph Ratzinger – 
 

le sel de la terre 

Père Joël Guibert 
L’art d’être libre
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